

名門高校の校風と人脉

189

唐津東高校（佐賀県立・唐津市）

高橋是清も教壇に立つ

東京駅の辰野金吾や佐藤和哉

佐賀県の北西に位置し、玄界灘に面する唐津市。幕末には唐津藩小笠原家6万石が領する城下町だった。唐津湾にそそぐ松浦川の河口に唐津城跡がある。復元された天守閣が街を見下ろしている。

1896（明治29）年に佐賀県尋常中学校唐津分校が開校し、1899年に分離独立して県立第三中学校となつた。その年を唐津東高校の創立年としている。

唐津西高校に分離された。唐津東高校には2006年、中学校が併設された。校舎は明治以来、唐津城二の丸御殿跡地にあつたが、07年に城下から2・5キロメートル東の現在地に移転した。

東経130度が通る

測衛星「だいち2号」の実験に参加した。だいち2号は、レーダーから発射した電波の反射データを利用して地形や災害の状況を観測する衛星だ。校庭にアルミ蒸着フィルムで手作りした反射鏡を置いて形どった「KH」を、だいち2号の撮影画像に写し込むことに成功した。

近代建築の草分け

学校の「起源」は明治初めまでさかのぼることができない。唐津中学の第6代校長は、30度ちょうどの子午線が通過している。この事実を76年に卒業した野口智弘が発見し、13年3月、校内に「子午線標点」のモニュメントが据えられた。

1956年、唐津東高校と改称、戦後の学制改革で唐津第一高校となり、直後に男女共学の唐津高校となつた。

15年12月9日には、地理観

帰りの高橋是清が就いた。のちに日銀総裁、蔵相、首相になつた人物だ。

高橋の薰陶を受け、明治本の近代建築の草分けとなつた辰野金吾と曾禰達蔵の2人が巣立つた。辰野は、日銀本店や東京駅の設計者として、曾禰は東京・丸の内の三菱レンガ街で知られる。曾禰の妻は高橋の実妹だ。

大正から昭和にかけての建築家で文化勲章を受章している村野藤吾は、福岡県小倉工業学校（現福岡県立小倉工業高校）卒だが、唐津で代々、船問屋を営む家に生まれ、12歳まで唐津で育つた。辰野、曾禰、村野という建築界の大御所が唐津出身であること、唐津市民は誇っている。耐恒寮からはさらに、経済学者で早稲田大総長を務めた天野為之、炭鉱家の吉原政道、唐津銀行の創設者、大島小太郎が巣立つてている。



辰野金吾

